



Levantando a Guantánamo



De cómo acortar tiempos de recuperación en los lugares dañados por el fenómeno meteorológico Oscar se reflexionó, en la tarde de este jueves, durante la reunión del Consejo de Defensa Nacional, que encabezada por su Presidente Miguel Díaz-Canel Bermúdez tuvo lugar en el Palacio de la Revolución.

Alina Perera Robbio, 24 de Octubre de 2024

Desde todos los flancos de la vida, dato a dato, la provincia de Guantánamo es prioridad uno en los análisis y decisiones que está tomando la dirección del país en comunicación permanente con las autoridades de ese territorio muy golpeado por el evento meteorológico Oscar.

En estas horas, en cuestión de recursos que están haciendo falta sobre todo en los cuatro municipios más afectados -Baracoa, Maisí, San Antonio del Sur e Imías- hay una palabra clave: transparencia, en el sentido de que todo cuanto vaya llegando desde otras partes del país, y desde otras latitudes, lo haga con prontitud a las manos más urgidas.

Ese tono marcó las reflexiones en la reunión del Consejo de Defensa Nacional, que encabezada por su Presidente Miguel Díaz-Canel Bermúdez tuvo lugar en la tarde de este jueves en el Palacio de la Revolución.

“Aquí pasó un evento extremo, y sucedieron cosas que nunca habían pasado”, razonó el Jefe de Estado en una jornada de análisis que también contó desde la presidencia con el Primer Ministro, Manuel Marrero Cruz; con el vicepresidente de la República, Salvador Valdés Mesa; así como con el Secretario de Organización del Comité Central del Partido Comunista de Cuba, Roberto Morales Ojeda -los tres, integrantes del Buró Político-.



Foto: Estudios Revolución

En esa misma línea de razonamiento el Primer Coronel, Luis Ángel Macareño, del Órgano de la Defensa Civil, habló sobre la importancia del estudio que en lo adelante debe realizarse sobre el impacto ambiental de un fenómeno como Oscar. El experto, además, comentó la pertinencia de lograr, cada vez con mayor precisión, la cohesión de todos los centros de dirección para situaciones de desastre.

Yoel Pérez García, jefe del Consejo de Defensa Provincial en Guantánamo, informó a la dirección del país -a través de videoconferencia- que en las zonas afectadas se ha seguido trabajando ininterrumpidamente para seguir en la limpieza, en la organización, en la urgente tarea de seguir distribuyendo la canasta básica, y de seguir garantizando el agua.

El dirigente habló de todo cuanto se viene haciendo para “acortar los tiempos”, para que Guantánamo se levante lo antes posible: el policlínico de San Antonio del Sur comenzó a ofrecer servicios -allí se llegó en la noche del miércoles con la electricidad-; ya hay tránsito para el poblado de Macambo, y en hombros se han estado llevando hasta allí los alimentos; no se ha podido avanzar lo deseado en lo del paso hasta Imías, por las condiciones de los viales, aunque la buena noticia es que ya se puede llegar a ese municipio desde Baracoa.

Los temas esenciales sobre los cuales se razonó en la reunión de este jueves tuvieron que ver con las vías posibles a través de las cuales pudieran hacerse llegar con agilidad todos los recursos necesarios; con cómo hacer llegar la corriente eléctrica a las zonas dañadas -a Maisí, por ejemplo, donde se hacen esfuerzos sostenidos e intensos-.

Será duro el trabajo que deberá desplegarse en las próximas horas, para ordenar y llevar a cada destino todo el apoyo que desde Cuba y desde entidades amigas del mundo estarán arribando a la zona oriental. Llegarán alimentos, avituallamientos de todo tipo, plantas eléctricas, medicamentos, materiales para reponer techos. Seguirán arribando combatientes y trabajadores desde otros lugares de la Isla, quienes se sumarán a los que ya están para rehacer caminos, para alumbrar, para distribuir la avalancha de apoyo.

Hacia el final del Chequeo, el titular de Energía y Minas de Cuba, Vicente de la O Levy, actualizó a los presentes sobre la situación electroenergética nacional. Y este jueves en la tarde la buena noticia fue que ya todas las unidades generadoras del país están en línea con el Sistema.